

distinción en las filas del ejército constitucional. Obtuvo el título de conde de Luera obligando a Cabrera a levantar el sitio de esta ciudad i el temiente jefe a la terminación de esta guerra. Fue en los reversos a la persona de María Cristina, se esforzó a la cabeza del ejército del centro en contrabalancear la influencia de Espartero, redoblando su celo i abnegación por una causa que se hacia cada vez mas comprometida. En fin, cuando la reina madre vióse obligada a abdicar la reyente (1843), O'Donnell reñió por su seguridad i protegió su retaguardia hasta la frontera. Elevado Espartero a la reyente, vióse esforzado a deponer el mando i dejar la España para pasar a Francia, esa tierra de refugio, alternativamente abierta a todos los héroes de esas luchas eternas.

Desde el destierro, el general O'Donnell fomentó en España la ejecución contra Espartero, i, cuando en 1841 estallaron por todas partes conspiraciones militares, se puso él mismo a la cabeza de la insurrección de Pamplona. Fue vencido allí i se refugió de nuevo en Francia, donde comenzó de nuevo sus ataques contra el reyente, quien cayó al fin en 1848. El general O'Donnell fue enviado a Cuba en calidad de capitán general, donde se dice que estuvo muy lejos de ser hostil al comercio de esclavos; allí adquirió una fortuna considerable. A su vuelta entró en el senado i se unió a la oposición contra el ministerio Bravo-Murillo. Vuelto Návaro al poder, consiguió el cargo de director general de la infantería que conservó hasta el año de 1851. En medio de todas las intrigas de corte, que tanto lugar tienen en la historia de España de hoy, pasó del partido de la reina Cristina al de los moderados, mostrándose al mismo tiempo adversario de la corte i de los diversos ministros que sucedieron al de Bravo-Murillo, bajo la presidencia de los generales Renesca, Lersundi i del conde de S. Luis. Complicado en una conspiración a principios de 1854, pudo escapar al decreto de arresto fulminado contra él, i permaneció oculto durante algunos meses, ya en Madrid, ya en sus cercanías, en Camargo. En fin, en medio de los movimientos que el emperador forzado escribió contra el general, salió el 28 de junio de su refugio, se puso a la caza de sus enemigos y se puso a la caza de sus enemigos.

Este era un paso avanzado, un llamamiento a los progresistas. La mayor parte de los capitanes generales i sus tropas se pusieron a su disposición; el mismo Espartero se le unió. La reina en presencia de los motines victoriosos en todas partes, disolvió el ministerio i encargó a Espartero como presidente del consejo, el comprender uno nuevo, en el cual O'Donnell obtuvo la cartera de la guerra.

Esto no era otra cosa que la revolución abordando el poder: Espartero i O'Donnell se entendieron desde luego para trabajar en satisfacerla i contenerla. La Unión Liberal, es decir la de dos jefes de partido, tan opuestos hasta entonces, fué su programa. Hemos dicho en otra parte cuales eran las exigencias del partido revolucionario i las alternativas o concesiones i resistencias, en medio de las cuales la separación de los dos ministros se hizo más i más profunda, amenazando con una lucha inminente. La impetuosidad del Sr. Escosura, ministro del interior entonces, fué quien la hizo estallar, dando lugar a las bárbaras escenas de Castilla la Vieja, incendios, matanzas, i pillaje ejercitados en el partido clerical que quería respetar a O'Donnell. Este declaró que era menester que el señor Escosura o él mismo saliesen del ministerio. Espartero dijo entonces con ese motivo: "El uno o el otro, o ninguno." A consecuencia de una crisis de muchos días i de haber fracasado muchas combinaciones, la reina aceptó la dimisión de todos los ministros, excepto el de la guerra, a quien ella encargó de formar un nuevo gabinete, cuyos principales miembros fueron los señores Ríos Rosas, Canten i Collado (14 de julio).

Mucho luego estalló en Madrid la insurrección; una fracción de las cortes, en receso entonces, se reunió para emitir contra O'Donnell un voto de desconfianza, cuya legalidad reñió él reconocer. Desde el 15 al 20 de julio comprimió los formidables trastornos de Madrid, Barcelona i Zaragoza, como así mismo los levantamientos de multitud de otras ciudades.

El resultado de la victoria era llevar a la revolución a su punto de partida de julio de 1854, i colocarla en una falsa situación entre los progresistas que la abian abandonado i los conservadores que no podían considerarla como su representante definitivo. La composición misma del ministerio, mitad liberal, mitad reaccionario, le creó nuevos embarrados que traicionaron la indecisión del gobierno. La milicia nacional fué suprimida i las cortes disueltas; pero se continuó en las provincias el principio del celo combatiente, i en los perfectos i los desperfectos la fuerza se suspiró, pero se reñidió el principio; en una polabia la constitución de 1845 estaba restablecida. Ese estado de cosas trajo la vuelta natural i esperada del mariscal Návaro. El general O'Donnell rechazado en las elecciones de las cortes del mes de marzo de 1857, guardó su asiento en el Senado. Aquí fué donde adoptó contra Návaro una táctica que atestiguó que su habilidad no es inferior a su energía. Presentándolo como moralmente cómplice del movimiento de Vicalvaro, encontró la ocasión de hacer su propia apología en largos debates que arrojan una gran luz sobre la revolución de 1854 i en medio de apresurar la caída de su rival. Habiendo al poder en medio de todos esos ministerios efímeros que le suceden.

(Ferrocarril.)

Asesinato
DEL COMANDANTE DEL VAPOR VIXEN.
En el Comercio de Lima se reju-

gan los siguientes pormenores sobre la infame muerte del comandante Lambert, del vapor de S. M. B. Vixen, ocurrida últimamente en el Callao.

"El comandante Lambert estuvo jugando al billar con algunos oficiales de su buque, en el hotel de Europa, i al mediodía de la tarde a eso de las tres i media se puso a sus compañeros diciéndoles que iba a tomar un baño i que pensaba volver al Callao por el tren de seis. Desde aquel instante no se volvió a saber más de él hasta que fué encontrado muerto, por algunos camarones, en frente del Causal, al lado derecho del río.

"El cadáver fué trasladado al hospital de San Andrés, en donde un médico hizo la autopsia. De ella resultó que el dicho comandante Lambert debe haber sido asesinado, a juzgar por las señales que presenta su cadáver.

"En la frente sobre la parte exterior de la ceja izquierda, se ve una herida efectuada como por una hacha o cualquier otra arma contundente.

"Sobre el pómulo de la mejilla izquierda hai señales de una fuerte contusión.

"También en la parte occipital de la cabeza hai señales de otra fuerte contusión, la que sin duda habrá oca-

sionado su muerte.

"Los brazos i manos llevan manchas amarradas, como si el infeliz comandante hubiese sostenido una lucha encarnizada con sus agresores.

"Cuando salió del hotel, el comandante Lambert llevaba un traje de paisano; cuando se le encontró a la orilla del río llevaba solo su pantalón i camisa, ésta bastante ensangrentada i rasgada: el pantalón estaba roto en varias partes como por una arma cortante. También se encontró su chaleco.

"El comandante Lambert llevaba un reloj con cadena de oro, varias sortijas en los dedos i botones de camisa de oro. Todas estas prendas habían desaparecido, menos un botón que quedó adherido a la camisa.

"En los bolsillos llevaba descachos de tabaco i un pañuelo con sobre desgarrado a él. Ese último fué examinado, así como un navaja inglesa, por los individuos que hallaron el cadáver."

EL CORREO.

CONCEPCIÓN, MARZO 3 DE 1860.

LAS REVOLUCIONES.

El progreso es la ley de las sociedades: querer que estas permanezcan estacionarias, es oponerse a una necesidad universalmente sentida i comprobada por la experiencia en todos los tiempos. Pero, no todos entienden i comprenden este progreso del mismo modo; no todos tienen en mira el perfeccionamiento sucesivo de los pueblos. Muchos, cegados por sus particulares intereses, ven el pervertir de las naciones en donde se encuentra su propio bienestar; otros, atormentados por la corriente de la opinión que los rodea, adoptan de buena fe i con re-

tas intenciones, los principios que serían rechazados por ellos, al examinar las cosas a la sola luz de la razón i de la justicia; otros, comprenden lo absurdo de sus opiniones, conocen de que todo está el bien i el mal; pero son empujados a la pendiente de los crímenes, por las pre-empacaciones, por las malas pasiones, por el deseo de venganza, por el orgullo i mil otros sentimientos que lo dominan.

Pocos, muy pocos son los que tienen la suficiente energía para sobreponerse a sí mismos i marchar de frente contra el poder i la opinión que arraiga el vicio i corrompe las sociedades. Pero es seguro que al lado de éstos, se encuentra el sentimiento secreto i encubierto de todos los miembros de la comunidad, porque somos inclinados a reconocer lo bueno i lo justo en cualquiera parte que se presente, aunque muchas veces no se le preste la sanción del sacrificio de todas nuestras malas pasiones.

Toda la generalidad quiere pues el bien, la virtud, el perfeccionamiento; i todos trabajan para conseguirlas; pero llega un momento en que exaltados por la resistencia, vencidos por la razón i la justicia, muchos prociaman la revolución i la fuerza para hacer triunfar los intereses generales sin ver que con esto, no hacen otra cosa que defender sus individuales intereses. Entonces, los aconsejantes se suceden i atropellan; nadie nos dedica en la vorágine en que nos remos envueltos. La sociedad toda presenta la imagen del caos; i así como de la confusión i desorden de la naturaleza, del caos primitivo, nació el universo i la armonía de los mundos, así también del caos producido por la revolución, nace el afianzamiento del progreso i de la ilustración.

Los partidos se chocan, todo se revuelve, la luz desaparece i el polvo de los combates aumenta las tinieblas i el frenesí; pero este estado no puede durar por mucho tiempo, luego la razón recobra su primitivo imperio i a sus reflejos brilla la victoria de los buenos, el triunfo del bien i la justicia. La gente se pregunta que tal o cual noche les han robado en sus casas, por lo general no lloran ni lamentan las especies hurtadas, así es que la policía no puede muchas veces descubrirlos ni tampoco a sus autores. Hacemos esta pretensión para que en lo sucesivo estos individuos den una lista de todas las cosas que les han sido robadas, pues de esta manera las pesquisas serán más acertadas i quizás sus dueños no se pondrán a perder las especies estafadas por los ladrones.

Objetos robados.—La mayor parte de las personas que hasta ahora han cometido robos se dirigen a la Comisaría de la Gendarmería, i se dicen que tal o cual noche les han robado en sus casas, por lo general no lloran ni lamentan las especies hurtadas, así es que la policía no puede muchas veces descubrirlos ni tampoco a sus autores. Hacemos esta pretensión para que en lo sucesivo estos individuos den una lista de todas las cosas que les han sido robadas, pues de esta manera las pesquisas serán más acertadas i quizás sus dueños no se pondrán a perder las especies estafadas por los ladrones.

Publicación interesante.—Se ha dado a luz en la Capital una memoria sobre la Araucanía, obra del R. P. Fr. Victorino Palavivino, misionero del Colegio de Chillán. El informe del Sr. Domínguez relativamente a esta publicación dice: "que contiene detalles muy interesantes sobre los hábitos i costumbres de los indios, el modo como se gobernan i la autoridad de los caciques, como también sobre sus creencias religiosas &c." Consideramos, pues, enteramente infiel

El único bien que quizá puede reportar una revolución por medio de las armas, es, el aniquilamiento del mal i la subsistencia del bien. Bajo este punto de vista podría adoptarse una medida semejante, sino se supiese que existen otros medios de cumplir con la lei del progreso.

Si la sociedad avanza, i avanza sin cesar, a qué precipitarla en su desastre. Si al fin es seguro el triunfo de la justa causa, ¿a qué apelar a la fuerza? Si el convencimiento está en el espíritu, a qué hacer intervenir a la materia?

De dos individuos que tratan de convencerse mutuamente qual es el que primero apela a la violencia? generalmente aquél que no tiene de su parte la razón.

Por consiguiente, el fenómeno de una revolución armada, indica falta de razón en el partido que apela a ella; indica malas intenciones i mezquinas; indica falta de patriotismo, corrupción, decadencia de los que se apoyan en ella para hacer triunfar sus opiniones.

Las revoluciones deberían, pues, desaparecer de nuestra sociedad, si todos viviéramos sólo en el porvenir, i confiaran en el movimiento general de la especie humana, que nos guía al perfeccionamiento i progreso, desarrollo de las sociedades.

BRÉBUCERÁNICA.

Tropa en la Florida.—El 27 del presente han llegado a la Florida 25 hombres de caballería, al mando del Sargento mayor graduado Capitán don J. Vicente Merino, cuya tropa pertenece al escuadrón Carabineros del Nublo. Esta fuerza está destinada a garantizar a aquel pueblo, de modo que en lo sucesivo ya no tendremos que lamentar invasión alguna de los bandoleros, que provocan tantos fatigas a la gente de este país.

Objetos robados.—La mayor parte de las personas que hasta ahora han cometido robos se dirigen a la Comisaría de la Gendarmería, i se dicen que tal o cual noche les han robado en sus casas, por lo general no lloran ni lamentan las especies hurtadas, así es que la policía no puede muchas veces descubrirlos ni tampoco a sus autores. Hacemos esta pretensión para que en lo sucesivo estos individuos den una lista de todas las cosas que les han sido robadas, pues de esta manera las pesquisas serán más acertadas i quizás sus dueños no se pondrán a perder las especies estafadas por los ladrones.

Publicación interesante.—Se ha dado a luz en la Capital una memoria sobre la Araucanía, obra del R. P. Fr. Victorino Palavivino, misionero del Colegio de Chillán. El informe del Sr. Domínguez relativamente a esta publicación dice: "que contiene detalles muy interesantes sobre los hábitos i costumbres de los indios, el modo como se gobernan i la autoridad de los caciques, como también sobre sus creencias religiosas &c." Consideramos, pues, enteramente infiel

Pero toca una cosa mejor que todo eso, pues toca dos hijos entrebiertos.

Rosa dio un débil grito.

Cornelio comprendió que era preciso a presentar a continuar la conversación, pues conocía que ese contacto suspendido había estancado mucho a Rosa.

—¿Ha tratado bien derecho? preguntó.

—Derecho como un uso de Frisia, respondió Rosa.

—¿Está más crecido?

—Dos pulgadas a lo menos.

—Oh! Rosa, cuidado bien, i ya verás qué pronto crece.

—Puedo cuidarlo más, cuando no pienso mas que en él replicó Rosa.

—No pensás más que él! Cuidado, Rosa, que viene a dormir celo.

Bien sabrás que el pensar en él es pensar en vos. No le pierdo de vista; véolo desde la cama; cuando despierto es el primer objeto que se presenta a mi vista, i el último que se separa de ella al quedarme dormida. Por el día me siento i trabajo a su lado, porque desde que está en mi cuarto no salgo de ahí.

—Haces bien, Rosa, pues ya sabías que es vuestro dato.

—Si, i gracias a ese dato podré casarme con un jóven de veinte i seis a veinte i ocho años a quien amo.

—Callad, taimada.

I Cornelio logró cojer los dedos de la joven, lo que hizo, sin cambiar de conversación, a lo menos suceder.

Esa noche Cornelio fué el mas venturoso de los hombres. Rosa se abandonó en mano todo el tiempo que le plazca tenerla cogida, i Cornelio habló del tulipán a sus anchuras.

(Continuación.)

ceptado la tercera cebolla, pues en esa pesada de seguro la habrá hollado. Gripus lleva oídas que estuviese, i la habrá tratado como a la primera.

Por lo demás jamás preso alguno presenció con rostro tan sereno una pesada hecha en su domicilio.

Gripus se retiró con el lápiz i las tres o cuatro hojas del papel blanco que Rosa había dejado a Cornelio, i ese fué el único trozo de la expedición.

A las seis volvió Gripus, pero solo. Cornelio quiso amansarla, pero Gripus gruñó, mostró un colmillo que tenía en un rincón de la boca, i salió a recetas como un hombre que tiene miedo de lo fuerte.

Cornelio soltó la carajada.

Esto hizo que Gripus, que conocía los autores clásicos, le gritase a través de la reja:

—Bueno! bueno! El que ría el último reirá mejor.

El que debía reír el último, a lo menos esa noche, era Cornelio porque aguardaba a Rosa.

Vino Rosa a las nueve, pero sin linterna: Rosa no tenía necesidad de luz, puesto que sabía leer.

Además la luz pedía descubrir a Rosa, que estaba más espiada que nunca por Jacob.

I En fin, con la luz se veía demasiado el rostro de Rosa cuando se ruborizaba.

¿De qué hablarlos los dos jóvenes? De lo que hablan los amantes en el umbral de una puerta en Francia, de balcón a balcón en España, i una astuta a la calle en Oriente.

Habían de esas cosas que ponen alas a los pies de las horas, i que abren plomas a las alas del tiempo.

De todo hablaron menos del tulipán negro.

Luego se separaron a las diez como de costumbre.

Entonces se felicitó Cornelio de no haber s-

Cornelio estaba contento, tan complacido en su contenido como estuvo puede un telipanero a quien no habla de su tulipán.

Había a Rosa tanta como todos los amores de la tierra; la hallaba bondadosa, agradecida i hechicera.

Pero, por qué prohibía Rosa que se hablase del tulipán?

Este era un gran defecto que tenía Rosa. Cornelio dijo para si suspirando, que la mujer no era perfecta.

Estaría meditando sobre esta imperfección una parte de la noche, lo que quiere decir que mientras veló estuvo pensando en Rosa.

Una vez dormida, soltó con ella.

Pero la Rosa de los sueños era mucho más perfecta que la Rosa de la realidad, pues aquella no solo hablaba del tulipán, sino que trataba a Cornelio un magnífico tulipán negro abierto en un jarrón de la China.

hacer nosotros en el mejor de esta obra, porque personas demasiado competentes han dado ya su opinión sobre su mérito e importancia. Hemos tenido en nuestras manos un ejemplar de la esplendida memoria i recomendamos al público su lectura, como un documento curioso donde hallará el lector a cada paso, una descripción circunstanciada de las raras costumbres de los bárbaros.

Vapor "Independencia".—El Comercio del 24 de febrero anuncia que el vapor "Independencia" irá a reemplazar al "Maipú", el que se halla en la actualidad resguardando la costa de Arauco.

Perros sueltos.—El número de perros es ya tan excesivo en Concepción, que a cada paso se tropieza con una bandada de estos animales, principalmente durante la noche, en cuyos momentos están de mui mal humor, dispuestos a atacar a los transeúntes aunque no reciban de ellos ningún mal.

Pero el defecto se hace ya insopportable en la calle del Comercio, pues a toda hora del día i de la noche se presentan a disputar la marcha a los pasajeros, dos o tres individuos de aquella especie, que reposan tranquilos en las veredas i los cuales no gustan que algún imprudente venga a despertarlos con el ruido de sus pasos. Temerosos los transeúntes del enojo de estos caballeros, tienen que variar de rumbo, porque no es uno de los mejores bocados quedarse con una pierna i la otra verá en poder de un perro, quien la mastica lindamente hasta satisfacer su rabia. Acuérdese la policía de aplicar algún remedio a la epidemia canina que hoy pesa sobre Concepción. Hay un articulito del bando de policía que aplica no sé qué casugo a las personas que tienen perros, cuando estos animales andan sueltos por las calles del poblado.

Los alrededores de San Agustín.—Si hay lugares sumidos en la población, este merece el primer lugar. Toda la manzana que abraza el convento, compuesta de una cuadra cuadrada, está cubierta en sus alrededores de una multitud de basuras i de todas las suciedades que hasta ayer se conocen. Parece que el resultado i que los mismos vecinos de la villa —que son a este respecto, más que a otras— no se acuerden de lo que ha pasado a la Intendencia por la Tesorería Departamental, la cuenta general de la inversión dada a las cantidades presupuestadas por la I. Municipalidad de Concepción para el año de 1859. Segundo la demostración que se hace al final, resulta, pues, que se ha gastado, con arreglo al presupuesto, la suma de \$ 32.440 684 cts., además la cantidad de \$ 416 911 cts., del producto de las multas de puebla, la que ha sido invertida en limpiar las calles de la población en todo su perímetro, i que resultando una de \$ 32.855 600 cts., total ascendencia de los gastos municipales habidos en 1859. También se deja ver en el resumen hecho al pie de la cuenta expresada, que no se invirtió la suma de \$ 16.339 334 cts., i por consiguiente se economizó esta cantidad, pues lo presupuestado ascendía a pesos 48.800 053 cts.

Remitido.—Considerando muy justas las observaciones que hacen las personas que suscriben este remitido, relativamente a la mala costumbre que se nota en ciertos conductores de animales, mas en lugar de llevarlos amarrados los dejan marchar sueltos por el poblado, hemos hallado convenientear publicidad, para que la policía impida a todo trance que se siga cometiendo un abuso tan perjudicial.

SEÑOR CRONISTA:

Con frecuencia solemos ver que caballos i otra clase de animales son conducidos sueltos por las calles de la población, sin que la policía le ponga el menor impedimento. ¿No hay un artículo del Bando que los prohíbe, i que debería observarse estrictamente?

No sin fundamento hacemos esta observación, pues el miércoles por la tarde un caballo arrastrando un lazo corría a todo escape por la calle de Maipú, dando en tierra con una niña de tres años de edad que encontró al lado de una vereda, la que providencialmente pudo escapar de ser enteramente despedazada. En vista de esto quo sería posible que la policía fuese bastante exacta i severa para imponer la multa que el Reglamento señala a los infractores de la disposición a que hemos aludido? Trasladó al Sr. Comandante del cuerpo.

Unos recios.

Existencia en Caja.—La que ha resultado en fin de febrero, de todos los establecimientos, cuyos fondos adhuijitra la Tesorería Departamental, es la que sigue:

Depósito Ramo de Caminos	\$ 2.162 664
Instituto Provincial	1.739 441
Hospital de Hombres	529 634
Hospital de Mujeres	939 824
Esposas i Hospicio	315 29
Panteón	158 27
Depósito de particulares	1.686 73
Cajero de Talcuano	52 164
Id. de Hualqui	119 853
	\$ 7.743 58

FONDOS MUNICIPALES.	
Propios de ciudad	\$ 1.655 804
Depósitos para la composición de calles	709 854
	\$ 2.365 66

Resumiendo ambas existencias	\$ 10.109 54
------------------------------	--------------

Situación de las altas fronteras.—Las últimas noticias recibidas de Nacimiento nos presentan de un modo muy favorable los asuntos de nuestras altas fronteras. El desaliento cunde entre los indios i se retiran mas i más al interior. Los montoneros del departamento de Lautaro se han desorganizado, i su jefe Sifuentes, se encuentra perseguido i errante.

En el último ataque de Nacimiento los montoneros que hasta el dia han entusiasmado a los salvajes, han perdido todo su prestigio entre ellos. Los embustes i engaños que tanto les han servido han sido descubiertos. Luego veremos la actitud que nuestras fuerzas tomen para llevar la paz i la tranquilidad a todos los pobladores de la Araucanía. Por consiguiente los últimos atrincheramientos de la anarquía, van a ser allanados. Parece que los acontecimientos se dirijen a manifestarnos un próximo i feliz desenlace.

Ajente de menor cuantía.—Se ha nombrado ajente de menor cuantía, con fecha de ayer, para la I. i 2.ª Subdelegación de este Departamento, a Zenón Uda, por renuncia de don Agustín Uda que lo servía.

Junta de beneficencia.—Hoy a las 12 del dia debía reunirse esta corporación para tratar sobre algunos asuntos importantes del servicio.

Rara diversion.—Anoche hanquebrado la mayor parte de los vidrios de la casa de don Javier González que está al frente del monasterio de las Trinitarias. Casi no quedó uno solo en las ventanas que no fuera despedazado totalmente. Parece que la policía no se apercibe de estos escándalos sin ejemplo entre nosotros.

Grupos en las esquinas.—Varias veces observamos, que algunos individuos se reúnen a conversar en las esquinas de las casas, a deshoras de la noche. Prescindiendo de los deseos que pudieran tener con tal de averiguar los importantes asuntos de que tratan estos caballeros, pues nuestra tarea nos obliga a ser curiosos en sumo grado, recomendamos la Policía que disuelva estos grupos, porque si no nos equivocamos,

sobre el punto de que se trate de pasear en aquella noche, i Dios nos libre de semejante visita. Por este solo hecho no se nos trate de temerarios, qui queremos privar a la amistad de los gores que ella proporciona al hombre. No, porque de ceamos fuíamente que desaparezca todo acto que pueda comprometer la seguridad de la población.

Botica de semana.—Desde el domingo 4 hasta el sábado 10 del presente, la de don Federico Godoi, calle del Comercio, casa de don José Francisco Urrejola, tres cuadras de la plaza de Armas hacia el "Agua Negra."

Almanaque.—Domingo 4.—2.º de CUALESMA i Casimiro, conf.

Lunes 5.—San Adrián i s. Eusebio, p. i mr.

Martes 6.—San Victor i s. Victoria-no, mr.

CAUSAS DE QUE SE HARÁ RELACION EN LA ENTRANTE SEMANA, EN LA I. CORTE.

Lunes 5 de marzo.

1 Dña. María Arias con dñsa Manuela Carvallo A.
2 Don Emilio Dueñas con dñsa Eufemia Prat A.
3 Don Jacinto Villegas con los herederos de don José del T. Muñoz A.
4 Don José Miguel Sanchez con el sindicato del concurso de Alamos i Ca. A.
5 Costa i Ca. con Nikels Loring i Ca. D.

Martes 6.

Examen de los datos estadísticos del trimestre de noviembre i diciembre de 1859.

Miércoles 7.

1 Don José del Rosario Castro con Cipriano Segura D.
2 Don Bautista Romero con José María Sanchez D.
3 Don Doroteo Manríquez con don Diego Melia. D.

Jueves 8.

1 Don José del Rosario Castro con Cipriano Segura D.
2 Don Bautista Romero con José María Sanchez D.
3 Don Doroteo Manríquez con don Diego Melia. D.

Viernes 9.

1 Don José María Vallejo con don Vicente Muñoz D.
2 Don Joaquín G. Eset con don Federico Hauch D.

3 De oficio contra Eusebio Fernández D.
4 Id. id. Tomás García D.

5 Id. id. Tomás Ascaso D.
6 Sumario indagatorio sobre sustracción de una correspondencia D.

Sábado 10.

Las declaratorias de pobres en estado. Visita de causas i de cárceles. Ministro de hacienda, el Sr. Ocampo. Receptor en lo civil i criminal, lunes.

SUENTA JENERAL de la inversión dada a los fondos presupuestados por la Ilustre Municipalidad de Concepción para el año de 1859.

INVERSIÓN.
Partiales. Totales.

	GASTOS ORDINARIOS.	499 92
500	Pagado al Secretario de la Municipalidad D. Juan de Dios Ibáñez, por su sueldo desde 1.º de diciembre de 1858 hasta fin de noviembre de 1859	499 92
35	Por gasto de escritorio de la Secretaría municipal, por el año de 1859	35
700	Pagado por sueldo al Procurador municipal D. Andrés Chacón, desde 1.º de diciembre de 1858, hasta el 20 de julio de 1859	447 19
	Id. al id. D. Manuel Beyta, desde el 21 de julio a igual fecha del mes de octubre de 1859	174 98
	Id. al id. D. Ramón del Río, desde el 22 de octubre hasta fin de noviembre de 1859	77 78
1147 92	Pagado a los empleados de esta oficina por lo que corresponde a la Municipalidad en el pago de sus sueldos, desde 1.º de diciembre de 1858 hasta fin de noviembre de 1859	1146 784
22 66	Por gastos de escritorio de esta oficina por todo el año 1859	22 66
32 75	Por arriendo de las piezas de la misma, desde 1.º de octubre de 1858, hasta fin de noviembre de 1859	42 084
200	Para pago de impresiones, cuentas, avisos, &c. publicadas en el "Correo del Sur", por todo el año de 1859	200
300	Pagado al médico de ciudad, por su sueldo desde 1.º de diciembre de 1858, hasta fin de noviembre de 1859, a razón de ciento cincuenta pesos anuales	150
3000	Para la mantención del presidio, por todo el año de 1859	2571 80
400	Pagado al alcalde por su sueldo desde 1.º de diciembre de 1858, hasta fin de noviembre de 1859	399 96
180	Id. al llavero Daniel Arrigada, por id. id. desde 1.º de diciembre de 1858, hasta fin de mayo de 1859 a razón de noventa i seis pesos anuales	48
600	Id. al id. Juan de la Cruz Alarcón, desde el 6 de julio hasta fin de noviembre de 1859, a razón de 180 ps. anuales	87 50
15812	Por gastos hechos en todo el año de 1859, en alumbrado de la cárcel	261 25
18	Por el haber del cuerpo de policía, desde 1.º de diciembre de 1858 hasta fin de noviembre de 1859	18568 93
150	Por gastos de escritorio del mismo cuerpo, en todo el año 1859	18
1000	Por id. id. de alumbrado del cuartel de id. en todo el año 1859	66 565
1000	Por id. id. en vestuarios para los guardias de id. id.	112 10765 494
260	Por gastos hechos en compra de carretones i herramientas para la policía urbana, en todo el año de 1859	847 50
600	Por id. id. en compra de animales para el servicio de los carretones	200
324	Por id. id. en mantención de los animales, id. id.	362 1409 50
200	Por el sueldo de la preceptora de la 1.ª escuela municipal de niñas, doña Hercilia Vergara, desde 1.º de diciembre de 1858, hasta fin de octubre de 1859	297
200	Por gastos hechos en útiles para las escuelas de hombres, por todo el año de 1859	120
100	Id. id. para agua de las mismas escuelas, desde 1.º de diciembre de 1858 hasta fin de noviembre de 1859	48
2900	Por premios para las escuelas de hombres i mujeres por el año de 1859	100 565
3500	Por gastos hechos en el alumbrado público de la población desde 1.º de diciembre de 1858 hasta fin de noviembre de 1859	3271 10
1700	Por id. id. en continuación de los trabajos del edificio municipal, por todo el año de 1859	2041 50
3000	Por id. id. en reparación de la plaza de abastos, por id. id	50
1500	Por id. id. en la pila monumental, por id. id	1500
2999	Por id. id. en la composición de calles i terraplenes de la plaza	499 25
60	Por id. id. en compra de libros para la biblioteca popular	641 66
641 67	Yegüa al a las metedades de G. F. y G. A. Araya, por el valor de la 4.ª parte del cencio de la hacienda "El Cap." correspondiente al año 58 i 59	641 66
1190 34	Por el pago que se ha hecho por varias cuotas atrasadas que se debían por la construcción del edificio municipal	1190 34
6005 731	Por devolución de cantidades que debía la Municipalidad a los fondos pertenecientes al fisco, invertidas en los trabajos del edificio municipal de la plaza	3900

IMPREVISTOS.

500	Pagados a D. Clodomiro Harel, por velas que vendió para la cárcel, en el año de 1858	118 75
	Id. al contratista del alumbrado público, por arriendo de una pieza i otros gastos	41 124
	Id. a los SS. Miseria i Perron por pris	

AVISO OFICIAL.

Por decreto de la Intendencia, se ha señalado nuevamente para el último pregón i remate en arriendo de un sitio ubicado en el barrio de los Manzanos de esta ciudad, perteneciente al Hospital de mujeres de la misma, el 10 de marzo próximo a las diez de la tarde. Los que se interesen pueden pasar a la Tesorería Departamental donde se dará razón.

Concepción, febrero 27 de 1860.

AVISO.

CON FECHA primera del presente mes de marzo, doña Tránsito Campo ha otorgado ante el escribano D. Daniel Álvarez, una escritura de mutuo a favor de D. Pablo H. Delano, por la cantidad de quinientos veinticinco pesos por lo que le ha prestado por el término de dos años, al interés del uno por ciento mensual, i en seguridad del pago de dicho capital i sus correspondientes intereses, ha constituido hipoteca especial sobre un sitio i casa de su propiedad, ubicados en esta ciudad, esquina de la calle Maipú con Angel, cuyo sitio i casa consta de treinta i tres i media varas de frente i orienta i siete de fondo. Dicho sitio i casa deslinda por el norte con la calle Maipú, por el sur con sitio de Dn. Nicolás Gallegos, por el Oriente con la calle Angel i por el Poniente, al fondo, con sitio de D. José María Montalvo. Para los fines expresados en el art. 28 del Conservador, se da este aviso al público.

Concepción, Marzo 1. de 1860.

1226—3r.

Aviso—Se remata.

POR DECRETO del Juzgado de Letras, fecha 29 de febrero último en el juicio ejecutivo que sigue Isaías Pérez contra Santiago Davis, vecinos del Tomé, se manda citar para el último pregón i remate de una casa de dos pisos con hermoso sitio i jardín, para el dia 12 del presente Marzo; dicha casa se halla ubicada en el pueste del Tomé i al otro lado del río Colén, lindante por el costado Oeste, con casa de Don Félix Pérez, por el Sur con el río Colén, por el Este con casa del fallecido D. José Antonio Henríquez, i por el Norte con el cerro.

Tomé, Marzo 2 de 1860.

JOAQUIN DE LA JARA.

1226—3v.

Judicial.

Talcahuano, Febrero 29 de 1860. Señáñase para el último pregón i remate en venta del sitio i casa embargada, de Dn. Jerónimo Muñoz, situada en la calle del Estado, cerca de Talaya, el martes 6 del entrante marzo a las doce del dia; al efecto fijense carteleras anunciantes dicho remate.

Coresco.

Mesa.

BODEGA.

de MANUEL SUFFLONI & HIJOS. Estimados señores amigos: nos dirímos agradecidos de su colmado la calidad de trigo que existe en la BODEGA DE MANUEL SUFFLONI & HIJOS, del Tomé, de quien solo representante, me obligó a nombre de dicha firma a vender por nuestros valles, trigo tan bueno como el mejor de cualquiera de las demás bodegas de este puerto. Advertiendo que el trigo apóvillado que hemos recibido, siempre se ha puesto aparte i se han emitido valores manuscritos, expresando su mala calidad i polvillo; i para evitar errores i malas intenciones, nos hemos visto en la necesidad de dar este aviso a la prensa.

Por MANUEL SUFFLONI & HIJOS,
RAFAEL SUFFLONI.

Tomé, febrero 29 de 1860.

1226—13v.

Alfonso Deneken

ajente general i comisionista,

se ha mudado a la casa nueva de D. José del C. Moreno, calle de San Martín No. 89, frente a la casa que ántes ocupaba. Admita todo clase de comisiones de compra i venta, contratos tanto en este como en los pueblos del interior, etc., i ofrece también sus servicios para LLEVAR LIBROS POR PARTIDA DOBLE i hacer TRADUCCIONES del alemán e inglés al castellano.

Se encuentra en su casa, con fijos, desde las siete hasta las diez de la mañana, i desde las dos hasta las cuatro de la tarde.

Concepción, Marzo 1 de 1860.

1226—25v.

Colegio de Señoritas

DIRIGIDO POR

Do. y M. GIBBERT.

Han vuelto a principiar las clases en este establecimiento, el Miércoles 22 de febrero.

Nota:—A solicitud de varias familias, hemos resuelto establecer, para niñas de poca edad, una escuela preparatoria cuyo precio será de CUATRO PESOS mensuales.

Los Directores

1226—3 v.

TINTORERIA ALEMANA.

Federico Weiss recién llegado de Valparaíso, tiene el honor de poner en conocimiento de público, que ha establecido en esta ciudad una TINTORERIA de todas las tinturas que se conocen para toda clase de jéneros de seda, algodón, lana i pabos. Los encargos serán ejecutados con todo esmero i solides descuentos; también se encarga de teñir i quitar manchas a la ropa de señoras i caballeros, quedando con una nueva aun aquella que tenga mucho uso; todo esto se hará por un precio muy moderado para las personas que tengan a bien ocuparlo en todo lo q' concierne a su oficio.

El taller se encuentra en la calle de Maipú, esquina de dona María Urra.

1226—13 v.

PARA LA VENDIMIA



En la tiendecilla i carpintería de D. José Parre, situada a la altura de TRES MIL ARROBAS DE VASAJA de varios tonelos, que ofrece a un precio moderado.

También trabaja lagares.

Calle de Maipú, sitio de D. Cleodomiro Hurel.

1226—3 ms.

AVISO.

Por decreto del Juzgado de Letras, se ha señalado para el último pregón i remate i de unos sitios i casas, pertenecientes al concurso formado a los bienes de D. Manuel Cofré, el 8 de marzo próximo a las doce del dia. Los que se interesen pueden pasar a la oficina de D. Daniel Álvarez, donde se dará razón de sus tazas.

Concepción, febrero 27 de 1860.

1226—3 v.

AVISO AL PUBLICO.

El veinte del presente mes de febrero, han sido robados los siguientes valores.

Febrero 1°, N° 511, capitaz José A. Olivas, de cuenta de D. Santiago Leiva, 15 fanegas 7/8 almudes.

“ 2, N° 517, capitaz Santiago Muñoz, de cuenta de D. Jacinto Guevara, 4 fanegas 10/12 almudes.

“ 3, N° 518, capitaz Santiago Muñoz, de cuenta de D. Miguel Mardones, 4 fanegas 3/4 almudes.

MIGUEL MARDONES.

1226—3 v.

¡¡GRAN NOVEDAD!!

José Gaetán, recién llegado a esta ciudad, anuncia al público, que tiene en su almacén, situado en la calle del Comercio, casa del señor Eugenio Dellahousse, aviso a los acreedores que teniendo en su poder el producto de la venta de dichos bienes, pasen a informarse a su casa del valor a que asciende el producido, para distribuirlo con arreglo a la ley.

Concepción, febrero 13 de 1860.

JOSE LEONCIO CADENAS.

1218—

AVISO OFICIAL.

EL QUE SUSCRIBE, síndico del concurso formado a los bienes del deudor ascendente Eugenio Dellahousse, aviso a los acreedores que teniendo en su poder el producto de la venta de dichos bienes, pasen a informarse a su casa del valor a que asciende el producido, para distribuirlo con arreglo a la ley.

Concepción, febrero 13 de 1860.

JOSE LEONCIO CADENAS.

1218—

AVISO OFICIAL.

Por resolución de esta Intendencia se ha prorrogado hasta el 1.º de marzo próximo, el término señalado con fecha 4 del mes próximo pasado, para que los candidatos al destino de "jefe ejecutor," en cada uno de los departamentos de la provincia, se presenten a esta Intendencia en el término prefijado a inscribirse en el número de los licit. Jefes.

Por orden del Sr. Intendente

José Antonio Reyes, oficial 1.º

1226—3 v.

SE VENDEN.—DOS lanchas de su

operario construcción i en excelente condición. Para tratar ocurrir en Talcahuano a

A. F. DOWNING.

1219—1.

LIBRERIA AJENCIA DEL MERCURIO.

Nueva sal medicinal, útil solamente

Para enfermedades inflamatorias.

EL MAS VALIOSO DESCUBRIMIENTO

MÉDICO

de este o de los anteriores siglos.

SAL ANTIFLOJISTICA

DEL DR. COGGSWELL.

No es una medicina previlegiada, sino receta de un cuinente médico; si se recomienda como un remedio específico para todas las enfermedades que atañen al jénero humano.

No tiene mas que un fin i realiza un solo objeto, a saber: SUBYUGAR LAS ENFERMEDADES INFLAMATORIAS, cualquiera que sean su forma i localidad, ya sea la cabeza, la garganta, el pecho, el abdomen, las extremidades o el estómago.

Toda clase de inflamación (pero ninguna otra enfermedad) se vence segura i fácilmente con ella. Con frecuencia se pregunta como se hace ésta? Sencillamente, igualando la circulación i removiendo del sistema todas las obstrucciones arteriales i venosas.

Los ilustrados cirujanos de la sociedad serán los mejores jueces del valor de esta medicina.

Hace poco tiempo solamente que esta maravillosa medicina fue sometida al tribunal de un público inteligente; pero durante ese tiempo, cerca de mil quinientos editores i publicistas de los Estados Unidos, Canadá, Provincias Británicas e Inglaterra han experimentado personalmente o presenciado su eficacia en las enfermedades inflamatorias.

1226—3 v.

OBRA EN INGLÉS.

SE HA RECIBIDO TAMBIÉN en surtidura de diligencias i la obra nueva del Sr. Evangelista “Los Intereses católicos en América” 2 v.

1817—10 v.

ADUANA DE TALCAHUANO.

Se avisa al público que hay en esta Aduana un cojín fortín i mercadería marca M. P. procedente del Tomé, que se ignora el dueño a quien pertenece, habiéndose depositado en almacenes por orden del Sr. Ministro. La persona que tenga derecho a él, puede ocurrir a presentar los documentos correspondientes.

será entregado, sin mas gravamen que el importe de este aviso.

Alcaldía de la Aduana, febrero 6 de 1860.

1218—

J. FELIX ARELLANA.

1226—3 v.

AVISO INTERESANTE.—En el taller de la fabricación del que suscribe, se barnizan los colores de los libros de cualesquier clase de pasta que sea, por un nuevo proceder. Los libros así barnizados, presentan las cualidades siguientes: 1.º Hacer incomprensible la encuadernación. 2.º Que puedan lavarse cuando se quiera i 3.º Que presenten la humedad i su aroma agradable.

También se admiten libros a componer i quitar las manchas de tinta, grasa o aceite.

PEDRO JOSE AGUILA.

1214—15 v.

ITINERARIO

del Correo de Concepción i Talca.

Desde esta fecha el correo entre esta ciudad i la de Talca hará tres expediciones semanales.

ESTADO DE CONCEPCIÓN.

Los días martes, viernes i domingo.

LLEGADA A CONCEPCIÓN.

Los días lunes, jueves i sábado, a las tres de la tarde.

Los correos salen de esta ciudad a las 4 de la mañana de los días designados arriba. La diligencia queda cerrada a las 7 de la noche de la víspera i se recibe correspondencia hasta las 6 de la misma.

Administración principal de Correos, Concepción enero de 1860.

J. DEL POZO.

1214—15 v.

ITINERARIO

del Correo de Concepción i Chillan.

Desde esta fecha el correo entre esta ciudad i la de Chillan, hará dos expediciones semanales.

SALE DE CONCEPCIÓN.

Los días lunes i viernes, a las 12 del dia.

LLEGADA A CONCEPCIÓN.

Los días lunes i viernes, a las 8 de la mañana.

La correspondencia se recibe el dia de la salida, hasta las 11 en punto.

Administración principal de Correos, Concepción enero 24 de 1860.

J. DEL POZO.

1214—15 v.

ITINERARIO

del Correo de Concepción i Chillan.

Desde esta fecha el correo entre esta ciudad i la de Chillan, hará dos expediciones semanales.

Enero 25; 31.

Febrero 5, 7, 9, 12, 16, 23; 27.

Para tratar viernes en el Tomé, con destino en casa de B. Bamboch.

A QUIEN LE PERTENEZA.

En la mañana de hoy ha sido entregado en esta imprenta, UNA CARTA conteniendo algunos documentos de valor; la persona que se crea con derecho a ella, puede pasar a tomarla pagando el valor de este aviso.